

Miércoles 04 de Junio 2025

CMIC NACIONAL

Capitanes

(2025-06-04, Capitanes, Reforma, . 3)

Se prevé que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), cuyo titular es Jesús Esteva, y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, que preside **Luis Méndez Jaled**, firmen hoy un convenio de colaboración para fortalecer la obra pública. Dicho convenio estará orientado a fortalecer la ejecución de obra pública con calidad, promover la profesionalización del talento humano del sector y ampliar la participación de empresas formales en los proyectos estratégicos del país.

[Reforma.com \(sitio\)](#),

Acuden empresas de a la banca ante las deudas del gobierno

(2025-06-03, El Universal, Vanguardia COAH (sitio),)

CIUDAD DE MÉXICO- La cartera de crédito de la banca comercial a empresas de la construcción, que realizan trabajos de ingeniería civil vinculados a la contratación pública, se ubicó al cierre de abril pasado en 233 mil 533 millones de pesos, con crecimiento de 3.3% real en comparación anual. "El tema de Pemex es crítico. Ahora sí hay muchos adeudos para afiliados, principalmente en la zona de Veracruz, Oaxaca y Guanajuato; en Salina Cruz, Poza Rica y Minatitlán. Hay adeudos importantes a empresas constructoras afiliadas de las 18 mil del padrón de la **CMIC**. Han caminado algunos pagos, pero, en honor a la verdad, son pocos, y eso sí está haciendo crisis en los afiliados", afirmó **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en declaraciones recientes. A decir de algunos agremiados a la **CMIC**, esta situación se presenta sobre todo con Pemex, ya que la CFE es más solvente, lícita y sus finanzas no están tan presionadas.

La gobernadora Layda Sansores se reunió con integrantes de la CMIC y marinos, destacando su apoyo al sector de la construcción y la importancia de la Marina en México.

(2025-06-03, Layda Sansores, Martes del Jaguar,)

En una reciente reunión con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, la gobernadora Layda Sansores se destacó por su sensibilidad hacia las peticiones del sector. **Luis Méndez Jaled**, líder nacional de la **CMIC**, reconoció la disposición del gobierno estatal para escuchar y apoyar a los constructores, a pesar de las dificultades económicas actuales. Sansores enfatizó la importancia de que las obras sean ejecutadas por constructores locales, defendiendo ante el gobierno federal esta postura. Asimismo, la gobernadora participó como invitada de honor en un evento con marinos, conmemorando el Día de la Marina y resaltando la relevancia histórica de esta institución en México. En un contexto de emotividad, Sansores recordó a los marinos caídos en un accidente en Nueva York, destacando su dignidad y contribución a la patria. Por último, la gobernadora hizo un llamado a la atención sobre la presencia del gusano barrenador en el sureste del país, instando a seguir las recomendaciones pertinentes.

Agenda del día, Noticias MVS Primera Emisión.

(2025-06-04, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

A las 10:45 a.m., la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** firmará un convenio con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes.

DELEGACIONES CMIC

CMIC Tamaulipas Centro Impulsa Prevención del Golpe de Calor

(2025-06-04, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio),)

En las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Victoria, se llevó a cabo hoy una jornada para convertir al calor extremo en un asunto que nadie pueda ignorar. Autoridades de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, encabezadas por la Mtra. Claudia Yazmín Villarreal Vázquez, Directora de Inspección y Previsión Social, y el Ing. René Eduardo Ramírez Vargas, Jefe de Fomento a la Seguridad Laboral, ofrecieron una ponencia titulada "Prevención del Golpe de Calor en Centros de Trabajo", enfocada en cómo anticipar y mitigar riesgos en sectores de alto impacto como la construcción, la manufactura y las labores al aire libre. Durante el evento organizado por la **CMIC Tamaulipas Centro**, se enfatizó que la recién publicada NOM-017-STPS-2024 ya no es un documento más para archivar: obliga a patrones y obreros a reconocer que el calor no pide permiso y puede volverse mortal.

[Nota Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#),

Dona CMIC Zacatecas más de 2.5 mdp a SEDIF para proyecto de Casa Hogar de Jóvenes

(2025-06-03, Redacción, Reporte Salud NL (Sitio),)

Esta aportación corresponde a las retenciones del "2 al millar", recursos financieros que se obtienen de los contratos de obra pública, equivalentes al 0.2% del monto pagado a los contratistas. Con esta contribución, el SEDIF podrá avanzar en acciones concretas para el bienestar de las y los jóvenes que se encuentran bajo su resguardo. Zacatecas, Zac., 2 de junio 2025.- La Presidenta Honorífica del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), Sara Hernández de Monreal, recibió un donativo por 2 millones 599 mil 844 pesos, por parte de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Zacatecas, destinado a un proyecto de mejora en la Casa Hogar de Jóvenes. El recurso fue entregado, mediante un cheque simbólico, por el **Presidente de la CMIC Zacatecas**, Francisco Javier Capetillo Velasco, quien explicó que esta aportación corresponde a las retenciones del "2 al millar" (recursos financieros que se obtienen de los contratos de obra pública, equivalentes al 0.2% del monto pagado a los contratistas), realizadas por los constructores zacatecanos en las obras ejecutadas con recursos del Gobierno del Estado, durante el ejercicio 2024.

Jornada tranquila y con abstencionismo: CMIC ante elección judicial

(2025-06-03, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que el proceso de elección judicial, transcurrió con mucha tranquilidad y abstencionismo. La **CMIC** implementó un Foro para Candidatos y Candidatas al Poder Judicial de Chihuahua, en donde 130 personas participaron el pasado 17 de mayo. El Comité Directivo de **CMIC** invitó a sus afiliados a participar en este proceso histórico, el cual lamentablemente obtuvo poca participación ciudadana.

[Caída de obras en carreteras preocupa a la Coparmex en Nuevo León; baja un 44.5% en México](#)

(2025-06-03, Redacción, Telediario (Sitio),)

La construcción en las áreas de transporte y urbanización registró una caída en México hasta 44.5 por ciento durante el primer trimestre del 2025. Ante representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León y CONCAMIN, entre otros, el Mandatario estatal les reiteró su apoyo y señaló que Nuevo León es un aliado de la construcción.

[Lanzan convocatoria para el Presupuesto Participativo 2026](#)

(2025-06-03, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio),)

El Gobierno Municipal de Chihuahua abrió la convocatoria para el Presupuesto Participativo 2026, invitando a los ciudadanos a presentar proyectos que contribuyan al mejoramiento de sus colonias y espacios públicos. La coordinadora de Participación Ciudadana, Laura Contreras, destacó la evolución del programa desde su inicio en 2019 y la creciente confianza de la población en este ejercicio democrático. En la rueda de prensa, la regidora Isela Martínez expresó su reconocimiento al trabajo realizado por la Coordinación y subrayó la importancia de fortalecer los mecanismos de participación en el municipio. "Queremos que a Chihuahua le siga yendo bien, y por eso impulsamos esta convocatoria", afirmó. La Comisión de Participación Ciudadana reafirmó su compromiso de acompañar el proceso, junto con Cristi Estrada, presidenta del Consejo Consultivo de Participación Ciudadana, la regidora Isela Martínez y Manuel Alejandro Villa Gómez, subcoordinador del programa. Villa Gómez detalló que los foros informativos se llevarán a cabo del 9 al 13 de junio en la **CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción)**, ubicada en Avenida Universidad 2739, Colonia San Felipe 1, con un horario de 9:00 a 13:00 horas. Durante estos encuentros, funcionarios municipales, representantes de organizaciones civiles y académicos estarán disponibles para orientar a los ciudadanos en la estructuración de sus proyectos. La convocatoria contempla diferentes fases de consulta, iniciando con los foros en colonias durante la próxima semana. Además, se realizarán foros sabatinos en la **CMIC**, programados para los días 14, 21 y 28 de junio, extendiéndose hasta la primera semana de julio, los sábados 5 y 12 de julio.

[El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [La Paradoja CHIH \(sitio\)](#),

[Pachuca refuerza acciones ante lluvias](#)

(2025-06-03, Redacción, La Jornada HGO (sitio),)

Como parte de las acciones preventivas ante la temporada de lluvias 2025, el presidente municipal de Pachuca, Jorge Reyes, encabezó una sesión extraordinaria de Protección Civil en Casa Rule, con la participación de autoridades estatales, federales y organismos especializados. A la reunión asistieron representantes de la Secretaría de Infraestructura Pública estatal, CONAGUA, CAASIM, Protección Civil Hidalgo, la **CMIC** y diversas áreas del municipio, con el objetivo de coordinación estratégica para minimizar riesgos por encharcamientos, inundaciones y afectaciones viales. Asimismo, la **CMIC** se sumará al esfuerzo con maquinaria especializada y brigadas operativas para atender focos rojos de forma oportuna.

[Convocan autoridades a sumarse a foros de Participación Ciudadana](#)

(2025-06-03, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

Laura Contreras coordinadora de Participación Ciudadana, invitó a la población a sumarse en los Foros de Participación Ciudadana del 3 de junio al 1 de agosto para el registro de los proyectos,

el cual, tiene como fin destinar recursos para obras dirigidas al bien común. Se trata, dijo la funcionaria de una buena noticia para las y los chihuahuenses, al lanzar esta convocatoria del Presupuesto Participativo 2026 en su etapa 1 y 2 que consiste en foros informativos y el registro de proyectos en Chihuahua, gracias al impulso que ha dado el alcalde Marco Bonilla, pues los ciudadanos deciden en qué se invierte una parte del recurso público que para este año fue de 307 millones de pesos. Será la próxima semana en que empiezan estos foros entre el 14, 21 y 28 de junio, además del 5 y 12 de julio, por lo que la recomendación a las personas es que atiendan esta dinámica para cumplir con varios requisitos: correo electrónico, contar con un anteproyecto de su propuesta, hacer el llenado la solicitud donde incluya el presupuesto y demás para esto son los foros de asesoría técnica que serán los sábados en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

No es la lluvia, es el abandono

(2025-06-03, Redacción, AD Noticias MEX (Sitio),)

Cada temporada de lluvias, las imágenes se repiten: calles convertidas en ríos, viviendas anegadas, hospitales inundados y ciudadanos atrapados en el caos. El 2 de junio de 2025 no fue la excepción. Municipios del Valle de México y del Valle de Toluca, como Ecatepec, Chalco, Toluca, Metepec y San Mateo Atenco, sufrieron nuevamente las consecuencias de precipitaciones intensas que, más allá de ser fenómenos naturales, evidencian décadas de negligencia en la gestión urbana y de infraestructura. Crecimiento urbano desordenado y asentamientos irregulares El crecimiento desmedido de asentamientos irregulares en el Valle de México y el Valle de Toluca ha sobrecargado las ya deterioradas redes de distribución de agua y drenaje. Según datos de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, 7 de cada 10 viviendas en México se han construido en terrenos irregulares, muchas veces en zonas propensas a inundaciones y sin la infraestructura básica necesaria. En el Valle de Toluca, municipios como San Mateo Atenco, Almoloya del Río y Atizapán presentan un alto riesgo de inundación debido a su ubicación en zonas bajas y al crecimiento urbano desordenado.

Morelos en manos del crimen

(2025-06-04, Redacción, Eje Central (sitio),)

A un año de haber ganado la gubernatura, Margarita González Saravia ha demostrado que el cambio prometido en Morelos fue solo una ilusión. Ante este escenario, incluso la iniciativa privada ha alzado la voz. Armando Núñez Iragorri, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Morelos, ha pedido al gobierno federal que intervenga. Porque, aunque suene brutal, Morelos se ha convertido en un estado sin gobierno, sin control y sin esperanza.

Alistan estrategia preventiva prevén mas precipitaciones

(2025-06-04, Redacción, HGO Milenio, . 1, 3)

Ante la llegada de la temporada de lluvias, el presidente municipal de Pachuca, Jorge Reyes, convocó a una sesión extraordinaria del Comité Municipal de Emergencias. Durante la sesión, se revisaron los protocolos de actuación, se identificaron los puntos más vulnerables de la ciudad a posibles afectaciones por encharcamientos o inundaciones y se acordaron acciones para mitigar los riesgos, destacando la prevención. Se estableció un plan de limpieza por cuadrantes y atención a "focos rojos" para prevenir bloqueos en rejillas, canaletas y zonas vulnerables, con el trabajo conjunto de municipio y dependencias. La **CMIC** se sumará con maquinaria y personal.

[Opinión | Raúl García Araujo En Corto | Morelos en manos del crimen](#)

(2025-06-04, Redacción, Sociedad Noticias CDMX (sitio),)

A un año de haber ganado la gubernatura, Margarita González Saravia ha demostrado que el cambio prometido en Morelos fue solo una ilusión. Ante este escenario, incluso la iniciativa privada ha alzado la voz. Armando Núñez Irigorri, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Morelos, ha pedido al gobierno federal que intervenga. Porque, aunque suene brutal, Morelos se ha convertido en un estado sin gobierno, sin control y sin esperanza.

[Dominio Público CDMX \(sitio\).](#)

CONSTRUCCIÓN

[Exigen al GCDMX invertir en infraestructura para atender emergencias](#)

(2025-06-04, Redacción, CDMX Magacín (Sitio),)

La diputada del PAN, Liz Salgado pidió al Gobierno CDMX invertir en infraestructura para afrontar emergencias como lo fue las fuertes lluvias ocurridas el lunes. "Es muy probable que lo que vivimos ayer se repita y la Ciudad necesita un gobierno capaz de hacer frente a las emergencias, pero, sobre todo, de invertir en su infraestructura", subrayó. En un recuento, expuso que hubo vehículos atrapados en los bajo puentes del eje 3 y viaducto, y en Ignacio Zaragoza, así como calles y viviendas inundadas. En Iztapalapa hubo sitios donde el agua alcanzó más de 1 metro 20 centímetros de altura. Destacó que un tramo del Río de la Piedad se fracturó y se reportó el colapso de un edificio abandonado en la Colonia Roma.

[Aumentan las redadas de inmigrantes en EE.UU. y su impacto en la industria de la construcción.](#)

(2025-06-03, Juan Pablo de Leo, Vaitiare Mateos, Canal 40 Adn,)

Desde la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca en enero, más de 100,000 migrantes han sido deportados en EE.UU., según el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE). A pesar de no alcanzar el ritmo de un millón de detenciones prometido, el ICE reporta 143 vuelos de deportación, principalmente hacia América Latina. Las redadas, especialmente en obras en construcción, se han intensificado, destacando la reciente en Tallahassee, donde 100 trabajadores fueron detenidos. En Miami, se estima que el 75% de los obreros son migrantes, con un 40-50% de ellos indocumentados. Las deportaciones podrían eliminar hasta 18 millones de trabajadores, amenazando la industria de la construcción, que ya enfrenta un déficit de 37 millones de viviendas. Se estima que EE.UU. necesitará 500,000 trabajadores adicionales en el sector de la construcción para 2025. Las redadas están causando ausencias laborales, retrasos en proyectos y aumento de costos, agravando la crisis en la construcción.

[El gasto en construcción de EE.UU. cayó 0.4% en abril, tras un descenso revisado a la baja de 0.8% en marzo.](#)

(2025-06-03, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

El gasto en construcción en Estados Unidos experimentó una disminución del 0.4% en abril, tras una revisión a la baja del 0.8% en marzo. Esta caída se atribuye principalmente a la reducción en los proyectos de viviendas unifamiliares, en un contexto marcado por el aumento de los costos de los préstamos. La inversión en construcción residencial se redujo en un 0.9%, con un

descenso del 1% en el número de proyectos de viviendas, lo que refleja un incremento en la oferta de casas sin vender.

Científicos japoneses desarrollan una innovadora alternativa al cemento con menos emisiones de carbono a partir de vidrio reciclado y residuos de construcción

(2025-06-04, Redacción, Eco Inventos MX (sitio),)

Científicos japoneses han logrado un hito en ingeniería ecológica: convertir residuos industriales como el Siding Cut Powder (SCP) y vidrio reciclado en un potente solidificador de suelos. Esta innovación elimina la necesidad de cemento Portland, responsable de entre el 7 y el 8 % de las emisiones globales de CO2. Podría utilizarse en estabilización de suelos para puentes, carreteras y cimientos, e incluso como alternativa al hormigón o ladrillos en edificaciones. También sería útil en situaciones de emergencia debido a su rápido funcionamiento.

RELEVANTES NACIONALES

Conciliación y atención a las causas

(2025-06-04, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Rosa Icela Rodríguez Velázquez ocupa el lugar más importante del gabinete federal, es la mujer con mayor responsabilidad después de la presidenta Claudia Sheinbaum. Su deber principal es vigilar la política interior del país desde la Secretaría de Gobernación (Segob). La seguridad es uno de los temas prioritarios para la funcionaria. La Estrategia Nacional de Seguridad involucra a la Segob con un rol fundamental en el combate a la violencia, independiente de las acciones operativas a cargo de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la Secretaría de la Defensa y la Secretaría de Marina Armada de México.

INE zanja diferendo: el jurista mixteco será presidente de la Corte

(2025-06-04, Jannet López, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 4 5)

El abogado mixteco Hugo Aguilar presidirá la Suprema Corte de Justicia de la Nación por ser quien tuvo más apoyo en las urnas, de acuerdo con 99.7 por ciento de las actas con resultados irreversible Y en dos años entregará esa función a Lenia Batres, segundo lugar en la votación registrada, quien comenzará el liderazgo ininterrumpido de cuatro mujeres de 2027 hasta 2035.

Trump: desde hoy EU eleva a 50% sus aranceles al acero y aluminio

(2025-06-04, Roberto Morales, El Economista, . 1, 23)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó este martes una proclamación que aumenta de 25 a 50% los aranceles al acero y aluminio y a derivados de ambos metales.

Justicia social, promesa de los nuevos ministros

(2025-06-04, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 4)

Los virtuales ministros electos se comprometieron a brindar una justicia más cercana los mexicanos trabajar con imparcialidad. Lenia Batres, quien ratificó su cargo de ministra, dijo que defenderá los derechos del pueblo e impulsará la austeridad y conciencia social. Para Loretta Ortiz, otra ratificada en los comicios del domingo, cada voto que recibió es una exigencia de justicia, dignidad y cambio.

Cuestiona Ebrard el arancel de 50% a acero y aluminio

(2025-06-04, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, calificó de "injusta, insostenible e inconveniente" la decisión del presidente estadounidense, Donald Trump, de incrementar del 25 al 50 por ciento los aranceles al acero y aluminio, incluyendo los provenientes de México, medida que entrará en vigor hoy.

Arranca impuesto de Trump a metales

(2025-06-04, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 15)

El presidente Donald Trump firmó una orden ejecutiva que aumentó de 25 a 50 por ciento los aranceles a las importaciones de acero y aluminio que hace Estados Unidos de casi todo el mundo, incluidas las de México.

Tribunal de Disciplina Judicial también se pintará de quinda

(2025-06-04, Alejandra Canchola, El Universal, . 1, 6)

El Tribunal de Disciplina Judicial, órgano que sustituirá al Consejo de la Judicatura Federal, estará integrado por cercanos a Morena.

"Presidirá la corte quien obtenga más votos"

(2025-06-04, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 7)

La Presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la obtendrá quien obtenga más votos, aseguró la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala.

Ganan elección votos anulados y blancos

(2025-06-04, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Los comicios para elegir a los ministros de la Suprema Corte terminaron con el cómputo de 12.5 millones de votos nulos y 13.9 millones en blanco, el doble de lo obtenido por cada uno de los candidatos punteros, lo que aunado a un 87% de abstencionismo, podría considerarse un fracaso, según expertos.

Hugo Aguilar será el presidente de la SCJN

(2025-06-04, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 1, 4)

El abogado de origen mixteco obtuvo más de seis millones de votos en la elección judicial Hugo Aguilar Ortiz, un abogado de origen mixteco, nacido en Tlaxiaco, Oaxaca, será quien presida el Máximo Tribunal de justicia del país, al haber obtenido la mayor cantidad de votos en la elección del domingo. El abogado obtuvo más de seis millones de sufragios, de acuerdo con el conteo de las actas del Instituto Nacional Electoral (INE). Detrás el abogado mixteco se ubicó Lenia Batres.

'Impone' voto del sur a punteros de Corte

(2025-06-04, Claudia Salazar, Reforma, . 1)

La votación de estados del sur del País, gobernados por Morena, definió a los punteros en la elección de Ministras y Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), inclinaron la balanza en favor de Hugo Aguilar Ortiz para convertirlo en el próximo presidente del Máximo Tribunal.

Desde El Confinamiento // ¿Volverá a navegar el buque escuela?

(2025-06-04, Arturo Zarate Vite, ContraRéplica, . 2)

El buque escuela Cuauhtémoc de la Armada de México merece volver a navegar, embarcación emblemática, navío que recorre el mundo llevando mensaje de paz, con la misión de entrenar a nuevos marinos. Admirado por propios y extraños, por mexicanos y extranjeros, por turistas que han tenido la oportunidad de pisar el navío en los puertos donde hace escala.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Canacero rechaza aumento en aranceles de EU al acero mexicano

(2025-06-04, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) lamentó y rechazó la "injustificada decisión del gobierno de Estados Unidos de imponer y aumentar los aranceles a las importaciones de acero provenientes de México". Explicó que la medida solo afecta a los socios comerciales de la Unión Americana y a la cadena de valor en la región. Apuntó que China y otros países de Asia aumentan subsidios y deprecian su moneda para evadir dichos aranceles. "La mejor solución para combatir la sobrecapacidad global de acero y las prácticas desleales de comercio es trabajar coordinadamente como región", indicó el organismo.

[TV. Azteca MX \(sitio\)](#), [Reportacero \(Sitio\)](#), [El Horizonte NL \(sitio\)](#),

CONCANACO SERVYTUR exige seguridad y justicia tras ataque en Acapulco

(2025-06-03, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

Desde la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR México) expresamos nuestra total solidaridad y apoyo a nuestro presidente en Acapulco, Alejandro Martínez Sidney, así como con toda la comunidad empresarial del puerto, tras los lamentables hechos de violencia ocurridos la noche del viernes 30 de mayo. La CONCANACO SERVYTUR México se mantiene atenta, activa y al lado de cada empresario que hoy necesita más que nunca unidad y protección.

Complejo panorama legal espera a empresas por elección del Poder Judicial: Coparmex

(2025-06-03, Redacción, uno más uno (sitio),)

Por el opaco proceso electoral del Poder Judicial, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) prevé un escenario en el que más empresas transnacionales optarán por recurrir a tribunales internacionales para resolver sus controversias, mientras que las micro, pequeñas y medianas empresas serán las más afectadas por el nuevo sistema.

La voz de la IP / Estado de Derecho o populismo judicial: lo que está en juego para las MiPyMEs

(2025-06-03, Redacción, El Sol de México (sitio),)

Por Mauricio Núñez El pasado fin de semana se llevó a cabo un proceso inédito: la elección de integrantes del Poder Judicial mediante el voto ciudadano. Lo que debió ser un ejercicio para fortalecer la legitimidad de la elección de los integrantes del Poder Judicial en nuestro país terminó evidenciando una profunda desconexión entre el modelo propuesto y la voluntad popular, además de una preocupante desinformación entre los ciudadanos para emitir un voto informado y con conocimiento pleno de quiénes participaron en esta elección. Desde organismos empresariales como COPARMEX, se trabaja y se han presentado propuestas para que la reforma judicial sea seria, técnica y participativa. Creemos que la justicia no debe ser botín político ni campo de batalla electoral. Debe ser garante de derechos, inversión, empleo, legalidad y

continuidad de las operaciones de las MiPyMEs. El fortalecimiento del Estado de derecho no es una opción: es la base para que las empresas sigan siendo el motor económico y social de México. También son vehículo de cambio para generar condiciones de prosperidad en su entorno, con el ímpetu, los sueños, el esfuerzo y el trabajo del día a día de millones de emprendedores, micro y pequeños empresarios que siguen siendo resilientes ante los retos y oportunidades que enfrentan. #OpiniónCoparmex Presidente Comité MiPyMEs de COPARMEX Nacional

Aranceles de Trump: México pedirá ser excluido de tasa al acero y aluminio, anuncia Ebrard

(2025-06-04, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

Luego de que el mandatario de los Estados Unidos, Donald Trump, firmó una orden ejecutiva para imponer un arancel del 50 por ciento a las importaciones de acero y aluminio, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Marcelo Ebrard, anunció que el próximo viernes 6 de junio pedirán una exención para México. De acuerdo con datos de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero), los aranceles de Trump afectan al 75 por ciento de las exportaciones mexicanas, mismas que se encuentran estimadas en 2 mil 100 millones de dólares (alrededor de 42 mil millones de pesos). En 2024, según datos de la Canacero, Estados Unidos obtuvo un superávit de 2.3 millones de toneladas de acero con respecto a México. A través de un comunicado, emitido en febrero de 2025 y ante la amenaza de los primeros aranceles, esta industria respaldó las negociaciones llevadas a cabo por el gobierno mexicano.

Elección Judicial pasará factura a mediano plazo, falta de confianza afectará inversiones: Rubén Furlong

(2025-06-04, Diana Mabel González Salgado, Guillermo Ortega (Sitio),)

La primera elección judicial en México dejó un saldo negativo para la democracia, según Rubén Furlong, presidente de la Comisión Nacional de Fortalecimiento Cívico y Democrático de la Coparmex, quien calificó el proceso como "opaco y lleno de irregularidades", algo que, aseguró, no debe repetirse. Más de mil reportes de acarreo y nula reacción A través de su red de observadores ciudadanos, Coparmex documentó más de 1,050 reportes de irregularidades, principalmente acarreo de votantes. No obstante, Furlong lamentó que la participación haya sido tan baja que ni siquiera generó indignación social. Furlong anunció que Coparmex impulsará observatorios ciudadanos para vigilar las nuevas sentencias del renovado Poder Judicial. "Si quieren legitimidad, tendrán que ganársela. Todo apunta a que será un Poder Judicial comprometido con quienes los promovieron, no con la Constitución", advirtió.

Coparmex considera que la elección judicial del 1 de junio fue una imposición política sin respaldo social.

(2025-06-03, Chumel Torres, 970 Radio Fórmula AM,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha denunciado que la elección judicial del 1 de junio, caracterizada por una baja participación y diversas irregularidades, fue una imposición política carente de respaldo social. La organización advierte que esta situación genera desconfianza, afectando a las empresas transnacionales y tribunales internacionales, así como dejando a las pequeñas y medianas empresas (PyMEs) en una situación de vulnerabilidad. Coparmex, que actuó como observador electoral, documentó más de 1000 reportes de irregularidades, incluyendo retrasos en la apertura de casillas, violencia y el uso de tácticas

coercitivas para inducir el voto. La organización sostiene que este proceso no responde a una demanda social, sino que prioriza el control político.

En entrevista, Alejandro Malagón, presidente de Concamin, habló sobre los aranceles de Trump.

(2025-06-03, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, Canal 121 Telefórmula,)

En entrevista, Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, expresó su preocupación por los aranceles del 50% impuestos por Donald Trump al acero y aluminio. Malagón destacó la incertidumbre que generan estas medidas y la importancia de las negociaciones en curso entre México y Estados Unidos, lideradas por Marcelo Ebrard y Luis Rosendo. A pesar de los desafíos, Malagón mantiene la esperanza de que las negociaciones continúen y que los aranceles no se mantengan a largo plazo, ya que serían perjudiciales para ambos países. Subrayó la necesidad de estimular el mercado interno mexicano y aumentar el contenido nacional para mitigar el impacto de estas políticas arancelarias. También mencionó la importancia de proyectos de infraestructura y la construcción para mantener la economía mexicana activa.

[103.3 Radio Fórmula,](#)

Trump sube de 25 a 50% aranceles al acero y aluminio; en vigor, hoy

(2025-06-04, Redacción, La Voz del Sureste CHIS (sitio),)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó este martes un decreto que aumenta de 25% a 50% los aranceles a importaciones de acero y aluminio por ser dos sectores que considera estratégicos. La medida afectará a la industria mexicana, considerando que la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) estima que en 2024 se exportaron 327 mil 116 toneladas de acero, con valor de 304.5 millones de dólares.

Detectan publicidad falsa en el Hot Sale

(2025-06-04, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) denunció que encontró publicidad engañosa durante el Hot Sale y el evento recién denominado La Gran Escapada, eventos que coincidieron este fin de semana con grandes ofertas para las y los consumidores. Por el primero, la Procuraduría hizo 77 exhortos durante el fin de semana y 154 en el caso de la Gran Escapada, proyecto puesto en marcha por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur).

Ebrard califica de "injusto" el 50% de arancel al acero; exportaciones ya cayeron a la mitad

(2025-06-04, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

"Injusto, ineficaz e insostenible", así calificó el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, el incremento arancelario del 50% impuesto por el gobierno de Estados Unidos a las importaciones de acero. Por su parte, la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) puntualizó que el superávit comercial de México con Estados Unidos en productos terminados de acero asciende a 4 mil millones de dólares. Aunado a ello, informó que las exportaciones de este tipo de bienes registraron una caída de 50% durante los meses de abril y mayo, reflejando ya el impacto negativo de las tensiones.

CCE: No hubo récord de inversión externa; cayó 21% en el primer trimestre

(2025-06-04, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 1, 18)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), presidido por Francisco Cervantes, confirmó que la Inversión Extranjera Directa (IED) sí disminuyó 21% en el primer trimestre del año. A su vez, la estimación de la caída de dicha inversión proviene del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), detalló que, si bien la Secretaría de Economía informó un ingreso preliminar de 21.4 mil millones de dólares en IED durante los primeros tres meses del año, ese monto sólo refleja un aumento de 5.2% si se compara con el dato preliminar original de 2024, que fue de 20.3 mil millones de dólares.

Canaco Juárez alza la voz en favor de empresarios

(2025-06-04, Redacción, José Ignacio Gallardo, Diario Chihuahua (Sitio),)

Los comerciantes de esta frontera han estado siendo hostigados y la Cámara Nacional de Comercio ya está tomando cartas en este asunto. Y es que ante el constante hostigamiento por parte de la Sociedad de Autores y Compositores de México (SACM) hacia estéticas, restaurantes, salones de fiestas, tiendas de abarrotes y hoteles, la Canaco alza la voz frente a los procedimientos en los que, también está involucrado el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI). Organismos integrantes del Consejo Coordinador Empresarial, CCE, han externado su adhesión a esta postura ya que también han sido sujetos de estas supuestas inspecciones. De manera contundente Canaco alza la voz en defensa de los empresarios de Ciudad Juárez. No van a tolerar el uso indebido de las instituciones públicas para intimidar al comercio local. Les preocupa profundamente que estos procedimientos presuntamente beneficien intereses particulares y debiliten la confianza institucional.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Bitácora Del Director // Un indígena en la Corte

(2025-06-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Es una verdad innegable que la población indígena ha sido históricamente la más desfavorecida en México, una realidad que no ha cambiado sustancialmente en los últimos seis años y medio de gobiernos morenistas. Por ello, la posible llegada de un indígena a la Corte es, sin duda, un hecho muy positivo. Es un paso hacia la visibilización y el reconocimiento de una parte fundamental de nuestra nación. Sin embargo, es crucial mantener la perspectiva. Si bien es loable que un indígena ocupe un asiento en la Corte, ser indígena no lo hará por sí mismo un ministro mejor o peor. Su valía deberá medirse por capacidad jurídica, su integridad y su compromiso con la justicia y el Estado de derecho. Asimismo, su adscripción étnica no debe ser razón para que no se critique su actuación o se cuestione su desempeño en el cargo. La justicia es un pilar de la democracia y su ejercicio debe ser transparente y sujeto a escrutinio, sin importar origen de quienes la imparten.

Corporativo // Deudas con farmacéuticas

(2025-06-04, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5)

El gobierno federal adeuda a los laboratorios farmacéuticos más de 23 mil millones de pesos por compras de medicamentos de años anteriores. El director de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), Rafael Gual, dio a conocer esta semana el más reciente corte de caja de los adeudos del gobierno por ejercicios anteriores y actuales por la compra de medicinas.

Desde el Piso de Remates // Expectativas económicas a la baja pese a optimismo oficial

(2025-06-04, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

Aunque el secretario de Hacienda, Edgar Amador, mantiene la expectativa optimista de que este año el PIB crecerá en un rango entre 1.5% y 2.3%, ayer la OCDE se unió a los analistas del sector privado y bajó el pronóstico de crecimiento para este año a sólo 0.4% y 1.1% para 2026.

En Privado //Luisa María

(2025-06-04, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Ayer pude entrevistar por primera vez a Luisa María Alcalde, activista de convicción y de sangre desde antes que Andrés Manuel López Obrador creara Morena, una joven más de izquierda que cuatroteísta, donde no todos lo son, empezando por su fundador, un ex priista subido al populismo. No puedo dimensionar lo que esta entrevista pueda haber causado entre sus duros ni entre los extremos de la derecha, tan irracionales unos como otros. Pero le tengo que reconocer la decisión personalísima de ir al estudio de Radio Fórmula, que, de consultarlo, los suyos le hubieran dicho que ni hablar, lo que retrata una independencia.

Análisis Superior // Prometen resultados

(2025-06-04, David Páramo, Excélsior, . 3)

El lunes, el Padre del Análisis Superior conversó en su programa de Imagen Radio con la presidenta ejecutiva de Amexgas, Rocío Robles, quien le anticipó la solicitud que hizo oficialmente hoy a sus agremiados: que no paren operaciones este miércoles porque creen que Sí hay una posibilidad de encontrar un arreglo con la Secretaría de Energía, encabezada por Luz Elena González.

Estrictamente Personal // La farsa: Primer acto

(2025-06-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)

El nuevo ministro le debe todo a López Obrador, igual que Yasmín Esquivel, que invirtió mucho para ser la presidenta de la Corte y no le alcanzó; Loretta Ortiz, que tiró por la borda una distinguida carrera de tanto que se hincó ante los deseos del presidente emérito, y Lenia Batres, que tiene la segunda votación más alta. Es hermana de Martí, un experimentado operador político en la capital federal, que además contará con otro cercano en la Corte, Francisco Anaya, que trabajó con López Obrador antes de irse con el actual director del ISSSTE.

Duda Razonable //Las remesas, el golpazo y lo que no se ha hecho

(2025-06-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Elon Musk, apenas retirado de su "chamba" en la Casa Blanca, posteó en su red social que la iniciativa de ley de Donald Trump, que él llama "grande y hermosa" para implementar su política doméstica, era una "abominación repugnante". Falta el voto del Senado.

Coordenadas // El futuro de la Corte

(2025-06-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Hubo sorpresas en cuanto a la composición del máximo órgano del Poder Judicial. Quienes serán integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación estuvieron presentes en su totalidad en los 'acordeones' que circularon pocos días antes de la votación. Sí hubo sorpresa en cuanto al personaje que obtuvo el mayor número de votos y, por lo tanto, quien ocupará próximamente la posición de presidente de la Corte.

Jaque Mate // Nuevos ministros

(2025-06-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La presidenta Sheinbaum declaró que la elección judicial fue "todo un éxito", y efectivamente los candidatos de su gobierno han conseguido nueve de nueve ministros en la Suprema Corte. Sin embargo, un imprevisto ha surgido en el camino. El candidato que más votos ha recibido es Hugo Aguilar Ortiz, activista de causas indígenas, y no Lenia Batres, a quien el gobierno quería como presidenta de la Corte.

Ricos y Poderosos // Desaceleración mundial; elude México recesión: OCDE

(2025-06-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) revisó al alza su proyección económica para México en 2025, prevé un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de 0.4%. Sin embargo, a pesar de que la perspectiva de la OCDE descarta una recesión, proyecta un débil crecimiento.

La Gran Depresión // La Presidenta debe estar en el G7

(2025-06-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)

Es indispensable que la presidenta Claudia Sheinbaum anuncie ya su asistencia a la cumbre del G7, a la que no pertenece México, pero a la que el primer ministro de Canadá, Mark Carney, invitó a la mandataria mexicana hace ya una larga semana. Sheinbaum tiene que estar en Kananaskis, Alberta, Canadá, el próximo 15 de junio, para demostrar que es de máximo interés del gobierno mexicano pertenecer a ese mundo global.

Simulación y realidad

(2025-06-04, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)

Diversas organizaciones sociales ya trabajan en una propuesta de contrarreforma judicial que se construya con base en criterios técnicos y de participación de expertos. Lo que vimos los mexicanos en el reciente proceso electoral para la elección de 881 cargos del Poder Judicial es una muestra de que una reforma sin consenso social genera desconfianza y sólo contribuye al debilitamiento del Estado de derecho. La escasa participación de votantes confirma que este modelo electoral no responde al interés ciudadano.

Historias de NegoCEOs // Gobernadores morenistas incumplieron en elección judicial

(2025-06-04, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

La operación "acordeón" del oficialismo para lograr por lo menos 20 millones de votos en la elección judicial fracasó en buena medida por el incumplimiento de por lo menos siete gobernadores y gobernadoras morenistas que "no hicieron la tarea" que les solicitó el partido a través de los coordinadores de circunscripción. Se trata de los gobernadores de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar; de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; de Baja California, Marina del Pilar Ávila; de Sonora, Alfonso Durazo; de Morelos, Margarita González Saravia; de Baja California Sur, Víctor Manuel Castro; y de Colima, Indira Vizcaíno.

Juegos De Poder // Obsesionados con la oposición

(2025-06-04, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

He leído y escuchado varios comentarios criticando a la oposición por supuestamente haber desperdiciado la oportunidad de la elección judicial para hacer su trabajo, es decir, oponerse al gobierno de Morena. ¿De qué oposición están hablando? ¿Del PAN de Jorge Romero? ¿Del PRI de Alito Moreno? ¿De Movimiento Ciudadano de Jorge Álvarez Máynez? ¿De los ocho gobernadores que tiene la oposición partidista? ¿Por qué la obsesión de hablar de una oposición prácticamente inexistente? Bueno, seamos más precisos, existen, pero tienen graves problemas.

Activo Empresarial // Gas LP, problema del precio máximo; ni paro ni Gas Bienestar son soluciones

(2025-06-04, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

La Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas Licuado y Empresas Conexas (Amexgas) ha solicitado a las empresas del sector una pausa en el paro de distribución del gas LP, el principal combustible para cocinar en México. El problema proviene del llamado precio máximo del gas, que no es otra cosa que un control de precios del combustible.

Veranda // Las inversiones turísticas y la reforma judicial

(2025-06-04, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Hoy, cuando vemos al Poder Judicial estadounidense sirviendo como contrapeso a las controvertidas decisiones del presidente Donald Trump, queda la sensación de que, con la reforma judicial ejecutada el domingo, México se está alejando cada vez más de ser un país democrático y desarrollado. Sin embargo, he platicado con algunos inversionistas relevantes del sector turístico y todavía no encuentro alguno que esté considerando frenar sus proyectos o irse a otros lugares, más allá de lo que ya hemos visto como parte de sus respectivas estrategias de diversificación.

La Quinta Transformación // La bomba de acero

(2025-06-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

LA BOMBA DE ACERO EL FANTASMA DE los aranceles recorre el mundo, y si Donald Trump decidió aumentar 50 por ciento en arancel a las exportaciones de acero y aluminio a Europa, China, Canadá y México, será una declaración de guerra en el comercio mundial. A PROPÓSITO DE sales & lease back, el que va viento en popa es el de Bayer para vender su icónico corporativo de Miguel de Cervantes Saavedra 259, en la colonia Granada de la CDMX. El laboratorio alemán que dirige aquí Manuel Bravo ya circuló la propuesta entre los potenciales interesados. La compañía intenta colocar un terreno de unos 12 mil metros cuadrados en el que están tres edificios. El que ocupa sus oficinas es el más grande, de unos nueve mil 800 metros, más otro par de unos tres mil y 500 metros, respectivamente. Bayer se quedaría como inquilino. La operación oscila entre 90 y 100 millones de dólares. Grupo Gigante, de Ángel Losada, y Grupo Sordo Madaleno, de Javier Sordo Madaleno, son los favoritos.

Día con Día // Dictadura y desgobierno

(2025-06-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Claudia Sheinbaum preside una dictadura constitucional que lleva dentro un Estado policiaco. Ambas cosas tienen un carácter germinal. Están sembradas ya en las leyes fundamentales del país, pero no han sido aterrizadas en un sistema político, en un gobierno. No digo que México viva en una dictadura con un Estado policiaco a su servicio. Digo sólo que las dos cosas están otorgadas, inscritas en nuestras leyes, listas para que implante un gobierno. Vemos gérmenes

de la implantación en distintos hechos. La elección judicial del domingo fue uno de ellos: una germinación dictatorial.

Andar y Ver // Salgado

(2025-06-04, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 15)

En una extraordinaria entrevista radiofónica con la BBC, el fotógrafo brasileño Sebastião Salgado hablaba de los episodios centrales de su vida. Desde su infancia en la granja de sus padres hasta sus expediciones más recientes y las controversias que había suscitado su trabajo. La belleza es el recuerdo más constante de todo su recorrido.

Cuenta Corriente // En acero y aluminio, trato injusto y desproporcionado

(2025-06-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El acero mexicano de ninguna manera puede ser incorporado como un asunto de seguridad de Estados Unidos, como argumenta la declaración del presidente Trump que eleva el arancel del 25% al 50%, porque ese país produjo en abril 6.6 millones de toneladas de acero, 26.4 millones de toneladas de enero a abril y las importaciones de México de acero de ese país representan el 14% del mercado mexicano.

TREN MAYA

EN QUINTANA ROO PERVIVE LA DULCE TRADICIÓN DE LA MELIPONICULTURA PREHISPÁNICA

(2025-06-04, Redacción, Edificios de México (sitio),)

3 de junio de 2025.- Con una conferencia centrada en la presencia de las abejas en las sociedades mayas pretéritas, así como en la pervivencia de los modos antiguos de producción de miel en la apicultura contemporánea, el Museo Histórico de la Ciudad de Felipe Carrillo Puerto, perteneciente a la red del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dio continuidad a su programa de divulgación académica. El especialista evocó el reciente descubrimiento, como parte del salvamento arqueológico que acompañó a la construcción del Tren Maya, de tres tapas de piedra que se cree fueron usadas, en el periodo Posclásico (950-1539 d.C.), para la cría de abeja melipona o xunán kab (Melipona beecheii). Destacó que una de las continuidades más evidentes en la meliponicultura está en los jobones, que hoy siguen siendo sellados con tapas de piedra o 'panuchos', como se verificó en el citado contexto arqueológico del tramo 6 del Tren Maya, entre los actuales poblados de Bacalar y Limones.

"Los Guardianes de la miel sagrada": en Quintana Roo revive la tradición maya de la meliponicultura

(2025-06-03, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

Quintana Roo a 3 de junio.- En medio del bullicio del desarrollo turístico y las megaobras como el Tren Maya, en Quintana Roo pervive una práctica ancestral que conecta al presente con las raíces más profundas del mundo maya: la meliponicultura, el arte de criar abejas sin aguijón. Hallazgos del Tren Maya revelan rastros prehispánicos Durante el rescate arqueológico del tramo 6 del Tren Maya entre Bacalar y Limones, se encontraron tres tapas de piedra utilizadas entre los años 950 y 1539 d.C. para sellar jobones, los troncos ahuecados donde los mayas criaban a estas abejas sin aguijón. Este descubrimiento arqueológico refuerza lo que ya decían los códices y esculturas mayas: la meliponicultura no solo era común, sino también sagrada.

[Yucatán capta inversión nacional por 375 mdp](#)

(2025-06-03, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La cadena nacional de supermercados Tiendas Neto destinará 375 millones de pesos para expandir su presencia en Yucatán, con la apertura de 60 nuevos puntos de venta en Mérida y municipios del interior del estado. En presencia del CEO de Tiendas Neto, Luis Gerardo Ruiz Ojeda, el Gobernador explicó que, a través del proyecto del Renacimiento Maya, se busca mantener las condiciones adecuadas para la atracción de inversiones, sumando esfuerzos con iniciativas clave como la modernización del Puerto de Altura de Progreso, el ramal de carga del Tren Maya, entre otras, a fin de continuar atrayendo empresas que inviertan en Yucatán.

[Grupo Mundo Maya, empresa oficial para proyectos turísticos del gobierno federal](#)

(2025-06-03, Redacción, Inversion Turistica (sitio),)

Redacción / Inversión Turística El director general de GAFSACOMM (Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca-Maya-Mexica), el General Adolfo Héctor Tonatiuh Velasco Bernal, informó que dicha empresa cambió su nombre. A partir de ahora será conocida como Grupo Mundo Maya, con el objetivo de mejorar su proyección en el ámbito turístico nacional e internacional. En un comunicado, afirmó que Grupo Mundo Maya incluye aeropuertos, el Tren Maya, y otros servicios auxiliares. "Este cambio forma parte de una estrategia de fortalecimiento institucional y comercial. También se espera que ayude a conectar mejor con el público y resaltar los atractivos culturales y naturales de la región", señala el escrito.

[La farsa: Primer acto](#)

(2025-06-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero (Sitio),)

No hubo ninguna sorpresa en el grupo que recibió el mayor número de votos, salvo que las favoritas, Lenia Batres y Yasmín Esquivel, fueron superadas ampliamente por un desconocido para muchos, Hugo Aguilar Ortiz, pero muy cercano al presidente emérito, Andrés Manuel López Obrador, que lo metió en la contienda y quizás lo llenó de votos en agradecimiento de que hubiera sido él quien le consiguió los derechos de vía del Tren Maya.

[...Y lo señalan de operar para el Estado](#)

(2025-06-04, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 4)

Expertos integrantes de los pueblos indígenas destacaron que Hugo Aguilar Ortiz, virtual próximo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, es operador del Estado Mexicano y en sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador favoreció las consultas para echar andar el Tren Maya y el Tren Interoceánico Joaquín Galván, defensor de derechos humanos en Oaxaca, aseguró que el abogado indígena es militante de Morena y ha ejercido sus funciones a favor del gobierno mexicano. En ese sentido refirió que los tres Poderes de la Unión están alineados 4T.

AIFA

[Con la Estrategia México te abraza se ha beneficiado a más de 23 mil 600 connacionales con afiliación temporal al IMSS](#)

(2025-06-04, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

A través de la estrategia de repatriación México te abraza, que ha permitido recibir de manera cálida y humana a mexicanas y mexicanos que retornan de Estados Unidos a nuestro país, más

de 23 mil 600 personas han sido incorporadas en forma temporal al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) -corte al 25 de mayo-, a fin de recibir prestaciones médicas en especie por enfermedad y maternidad. La titular de la Dirección de Incorporación y Recaudación (DIR), Luisa Obrador Garrido Cuesta, señaló que 43 dependencias del Gobierno de México trabajan en forma conjunta para la atención integral de connacionales en albergues instalados en las entidades de la frontera norte, en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y en las terminales áreas de Villahermosa, Tabasco, y Tapachula, Chiapas.

Gobernación: caen 35% deportaciones de mexicanos desde Estados Unidos

(2025-06-04, Néstor Jiménez, La Jornada, . 1, 10)

Con las cifras correspondientes a los primeros cuatro meses de 2025, la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación reportó una disminución de casi 35 por ciento en las deportaciones de mexicanos que se encontraban en Estados Unidos de manera indocumentada. (...) Pero en 2025 aumentaron los deportados que son enviados de manera directa a Chiapas, con 4 mil 215 personas, y a Tabasco, con 2 mil 817. A la par, por el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), han llegado 2 mil 193.

Eficiencia obliga a limitar el AICM

(2025-06-04, Miriam Paredes, Excélsior, . 3)

El presidente y director de Volaris, Enrique Beltranena, consideró que la capacidad en Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) tendrá que seguir limitada en el volumen de operaciones que se pueden atender por hora si se quiere mantener su eficiencia. “No creo que puedan subir más de tres o cuatro slots (horarios de aterrizaje y despegue) por hora, si quieren mantener el orden la estructura que se ha tenido, sin tener grandes retrasos y lograr un proyecto operativo. Si se suman tres o cuatro slots lo largo del día estamos hablando en horas pico de 50 vuelos más”, dijo en entrevista con Excélsior en el marco de 81 Asamblea General Anual de la Asociación de Transporte Aéreo Internacional. Enrique Beltranena señaló que en lo que resta del año, la aerolínea a su mando seguirá creciendo en los aeropuertos del Valle de México como AIFA (Felipe Ángeles) o Toluca pues las aerolíneas no tienen otra opción.

Afilia IMSS temporalmente a 23 mil connacionales repatriados

(2025-06-03, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio),)

Más de 23 mil 600 connacionales han sido incorporadas en forma temporal a las filas del IMSS, con base en la estrategia de repatriación "México te abraza". La titular de la Dirección de Incorporación y Recaudación (DIR), Luisa Obrador Garrido Cuesta, señaló que 43 dependencias del Gobierno de México trabajan en forma conjunta para la atención integral de connacionales en albergues instalados en las entidades de la frontera norte; en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y en las terminales áreas de Villahermosa, Tabasco, y Tapachula, Chiapas.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#), [La Jornada](#), [Excélsior](#).

REFINERÍA DOS BOCAS

Pemex mantiene a funcionarios que provocaron sobrecostos y pérdidas millonarias: analistas

(2025-06-04, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 15)

La reciente reestructura en Pemex Transformación Industrial, ahora llamada Dirección de Procesos Industriales, ha despertado dudas sobre su verdadero propósito. Aunque se anunció como una medida de eficiencia y austeridad, según han revelado analistas en materia energética, ahora muestra un incremento en la burocracia, gasto público sin rendición de cuentas y continuidad de funcionarios señalados por malos resultados. Uno de los principales señalados es Rubén Ramírez Rosales, quien fue señalado por el sobre costo de más de 4 mil millones de dólares en la refinería de Dos Bocas.

Duele desaire del pueblo y triunfos del PRI-PAN

(2025-06-03, Julio Mardones, Agencia de Prensa Online (sitio),)

Por José Antonio Chávez No hay duda que hasta en Palacio Nacional aceptaron que es preocupante el desaire que les hizo el pueblo bueno y sabio para no salir a votar por un nuevo Poder Judicial. Basta recordar la imposición para gobernar Veracruz, de Rocío Nahle, un personaje político muy cuestionada por la magna obra sexenal de la refinería Dos Bocas. Dejó una deuda millonaria a proveedores que ahora están en quiebra por la falta de pagos y en consecuencia un desempleo brutal.

[México Informa \(Sitio\).](#)

SICT

AMPLÍAN FACULTADES DEL TITULAR DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO CARRETERO DE LA SICT

(2025-06-04, Redacción, Edificios de México (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que, por Acuerdo administrativo, amplían facultades al Director General de Desarrollo Carretero para la liberación del derecho de vía en obras susceptibles de concesión. La resolución, publicada este martes 3 de junio de 2025 en el Diario Oficial de la Federación (DOF), confiere al titular de dicha Dirección: "Llevar a cabo las acciones que se requieran para la liberación y regularización del derecho de vía en obras susceptibles de concesión en coordinación con la Dirección General de Patrimonio y con la participación de los Centros SICT y, en su caso, de las autoridades competentes de los tres órdenes de Gobierno, así como coadyuvar con estos para que los trámites relativos a la adquisición, ocupación y regularización del derecho de vía se lleven a cabo de acuerdo a las disposiciones aplicables." El Acuerdo entrará en vigor al día hábil siguiente al de su publicación en el DOF, es decir mañana miércoles 4 de junio.

[Hoja de Ruta \(Sitio\).](#)

SICT prorroga hasta el 30 de junio verificación obligatoria al autotransporte

(2025-06-03, Redacción, Alianza Flotillera (Sitio),)

El aviso está dirigido a las personas físicas o morales permisionarias de los servicios de autotransporte federal de pasajeros, turismo y carga La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció una prórroga hasta el 30 de junio para que los autotransportistas cumplan con la verificación obligatoria de condiciones físico-mecánicas. Esta medida aplica a las unidades cuyo dígito final en la placa de identificación sea 5 o 6. El Aviso de la SICT ya fue publicado en el DOF y entró en vigor a partir del jueves 29 de mayo de 2025. LEE TAMBIÉN: Trabajan SICT y sector autotransporte en pro de la seguridad e infraestructura

TREN TRANSÍSTMICO

Hugo Aguilar, el candidato de AMLO que se perfila para presidir la Suprema Corte; encabezaba los acordeones de Morena

(2025-06-03, Redacción, Latinus (Sitio),)

El candidato a ministro es actualmente coordinador general de Derechos Indígenas y desde febrero de este año su nombre contó con el respaldo de Andrés Manuel López Beltrán Tras el levantamiento del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) el 1 de enero de 1994 se inició un diálogo entre la guerrilla y autoridades federales a los que Floriberto Díaz, dirigente mixe, no pudo acudir por enfermedad. Designó a su discípulo Adelfo Regino para relevarlo en las negociaciones de paz en San Andrés Larráinzar. El sexenio pasado, la intervención de Regino y Aguilar en municipios de Veracruz y Oaxaca sirvió para acabar con las protestas por la construcción del Tren Transístmico.

REFORMA ENERGÉTICA

Generadores de vapor eficientes para una industria sostenible: soluciones automatizadas y menor consumo energético

(2025-06-03, Redacción, Eco Inventos MX (sitio),)

Valora este contenido La industria moderna requiere soluciones que combinen eficiencia energética, reducción de costes y respeto medioambiental. Todo ello transforma a los generadores de vapor modernos en una pieza clave para la transición energética industrial.

Reducir la huella de carbono: un factor clave para lograr una minería sostenible

(2025-06-03, Redacción, Miradas (sitio),)

Por Gonzalo Covarrubias, Vicepresidente Senior de Tierra y Medio Ambiente para Sudamérica Ausenco Cuando hablamos de la preocupación por reducir el impacto ambiental en el planeta, inevitablemente pensamos en el sector industrial. En particular, en la minería, cuya actividad clave enfrenta un doble desafío: mantener su rol como motor de desarrollo económico y, al mismo tiempo, reducir significativamente su huella de carbono, mientras continúa siendo la fuente del tan requerido suministro de metales claves para la transición energética global. Según McKinsey & Company, esta industria es responsable de entre el 2% y el 3% de las emisiones globales de CO2, lo que la posiciona como un actor clave en los esfuerzos globales para enfrentar el cambio climático.

En entrevista, Rocío Robles, presidenta ejecutiva de Amexgas, habló sobre las negociaciones con la Sener.

(2025-06-03, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula,)

En entrevista para Fórmula Financiera, Rocío Robles, presidenta ejecutiva de la Asociación Mexicana de Gaseros (Amexgas), habló sobre las negociaciones en curso con la Secretaría de Energía, específicamente a nivel de la subsecretaría de Hidrocarburos. Rocío Robles explicó que, tras siete meses de pérdidas significativas para los distribuidores de gas, las empresas han estado desesperadas, lo que llevó a algunos a organizarse para un paro nacional. Sin embargo, Amexgas ha estado abogando por el diálogo y solicitando paciencia mientras se revisan las facturas y costos.

Un proyecto de plomo líquido de EE.UU. reducirá los residuos nucleares 28 veces en 30 años

(2025-06-04, Redacción, Eco Inventos MX (sitio),)

Un equipo del Laboratorio Nacional de Argonne (EE. UU.) liderado por el ingeniero nuclear Taek K. Kim ha recibido 7 millones de dólares de financiación del Departamento de Energía estadounidense (DOE) para desarrollar una nueva tecnología de transmutación nuclear. El objetivo: reducir drásticamente la masa, volumen, actividad y vida media de los residuos radiactivos generados por el combustible nuclear usado. Este enfoque podría redefinir el papel de la energía nuclear en la transición energética, no solo como fuente limpia de electricidad, sino como solución para uno de sus propios problemas más persistentes: los residuos.

A pesar del escepticismo por el combustible verde, aerolíneas buscan cero emisiones

(2025-06-04, ExpokNews, Expoknews (Sitio),)

Las aerolíneas del mundo reafirmaron su compromiso de alcanzar cero emisiones netas para 2050, a pesar de los crecientes desafíos técnicos, financieros y logísticos que enfrentan. Según información de Reuters, durante la más reciente cumbre de la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA), se insistió en que la meta es alcanzable, pero se necesitará una transformación a gran escala en toda la cadena de valor, especialmente en lo relacionado con el uso del combustible verde.

Por traslado del Golf a México, Volkswagen reduce jornada laboral a 4 días

(2025-06-04, ExpokNews, Expoknews (Sitio),)

Volkswagen ha dado un paso audaz al replantear la operación de su planta en Wolfsburgo, Alemania, con miras a adaptarse a la transición global hacia la movilidad eléctrica. Esta reestructuración contempla, a partir de 2027, una posible reducción temporal de la jornada laboral a cuatro días por semana, como medida estratégica para mantener el equilibrio entre eficiencia operativa y protección del empleo.